

PROGRAMACIÓN SIMPLIFICADA

CURSO 2023/2024

MÓDULO: ESTÉTICA DE MANOS Y PIES / CICLO DE GRADO : 1º GM

RESULTADOS DEL APRENDIZAJE.

R.A 1. *Determina el proceso de manicura y pedicura, observando la morfología de manos y pies, relacionándolo con las demandas del usuario.*

R.A 2. *Prepara los espacios, equipos, cosméticos y aparatos, adaptándolos a las técnicas estéticas de manicura y pedicura.*

R.A 3. *Efectúa técnicas de manicura y pedicura aplicando normas de seguridad e Higiene.*

R.A 4. *Elabora tratamientos específicos de manos, pies y uñas, integrando en el proceso técnicas novedosas.*

R.A 5. *Realiza la decoración de uñas combinando técnicas y cosméticos*

CONTENIDOS.

La formación del módulo contribuye a alcanzar los objetivos generales de este ciclo formativo que se relacionan a continuación:

Ejecución de técnicas de pedicura y manicura.

- Selección y aplicación de aparatos, cosméticos, materiales y útiles.
- Aplicación de tratamientos estéticos específicos de manicura y pedicura.
- Decoración y maquillaje de uñas.
- Aplicación de tratamientos estéticos específicos de manicura y pedicura masculina.
- Preparación de los espacios de trabajo realización de la ficha técnica

PROPUESTA DE TEMPORALIZACIÓN INICIAL

La duración del módulo es de 128 horas.

Este módulo se imparte en el primer curso del ciclo formativo de grado medio de Estética y Belleza.

	Temporalización
UT 1. Conocimientos previos	Primer trimestre
UT 2. Estudio estético de manos y pies	
UT 3. Alteraciones de las uñas de las manos y los pies	
UT 4. Valoración estética de la piel de las manos y los pies	
UT 5. Técnica de manicura	
UT 6. Masaje de manos, antebrazo y codo	Segundo trimestre
UT 7. Calidad en los procesos de manicura y pedicura	
UT 8. Seguridad e higiene en los procesos de manicura y pedicura	
UT 9. Tratamientos estéticos de manos.	



UT 10. Maquillaje y decoración de uñas	
UT 11. Masaje de pie, pierna y rodilla	
UT 12. Técnica de pedicura	Tercer trimestre
UT 13. Tratamientos estéticos de pies	

METODOLOGÍA.

Clases expositivas: La profesora expondrá los contenidos teóricos referentes a los tratamientos estéticos.

Debates-coloquios-exposiciones-investigaciones en peq/gran grupo: Se seguirá un método participativo por parte del alumnado a partir de las explicaciones de la profesora

Clase demostrativa: La profesora explicará la tarea y realizará la demostración práctica.

Diseño y realización de trabajos prácticos: Trabajos en grupo de dos/tres alumnas/os para la mayoría de las actividades y sobre modelo real según la disponibilidad y el tipo de práctica a realizar.

Se seguirá un método participativo y práctico por parte del alumnado, a partir de las explicaciones y demostraciones previas de la profesora.

Se fomentará el trabajo autónomo del alumnado, asesorado por el profesorado en aquellas cuestiones que así lo requieran.

Resolución de problemas: se fomentará el trabajo autónomo del alumnado y la toma de responsabilidades propias de la profesión. La docente controlará su actuación de forma cada vez más esporádica para que el alumno sepa resolver por sí mismo cada tarea.

Simulaciones: Se realizarán simulaciones de atención al cliente y de desarrollo del trabajo en empresa, para acercar al alumnado a la realidad a la que habrá de enfrentarse, predominando siempre el desarrollo correcto de los procesos de los tratamientos estéticos.

CRITERIOS DE EVALUACIÓN.

Pruebas escritas: Exámenes de preguntas cortas donde el alumno/a desarrollará por escrito los contenidos demandados por el profesor. Permite evaluar múltiples rendimientos, tanto los que implican la memorización de datos específicos o genéricos, como los que exigen juicio crítico, interpretación o extrapolación de la información recibida por el alumno/a

Pruebas orales: Preguntas orales realizadas al alumno/a en momentos puntuales dentro de la actividad normal del aula-taller. Permite obtener del alumno/a información acerca del grado de asimilación de los contenidos impartidos.

Realización de las actividades propuestas: Ejecución de las actividades propuestas, según las especificaciones establecidas. Permite medir el grado de destreza conseguido en el uso y manipulación de



las herramientas.

Observación del/a profesor/a: La observación sistemática permite obtener datos del comportamiento exterior del alumno, de las rutinas de trabajo, atención en clase, uso de adecuado del herramental, grado de participación del trabajo en grupo, etc.

CRITERIOS DE CALIFICACIÓN.

En la evaluación por Resultados de Aprendizaje, a cada uno de ellos se le asigna un valor porcentual sobre la calificación final del módulo (la suma de los porcentajes de los 6 R.A. da un 100%). Dentro de cada **R.A.**, sus Criterios de Evaluación tienen asociado:

- Un valor porcentual (la suma de todos ellos es igual a 100).
- Unos instrumentos de evaluación (observación, pruebas escritas, prácticas, preguntas orales, trabajo cooperativo...).
- Una serie de actividades evaluables con un sistema de rúbricas (para poder calificarse numéricamente), en las que se valorarán en conjunto y de forma equitativa los conocimientos, habilidades y actitudes.

Una vez obtenidas las rúbricas de cada actividad evaluable se hará media aritmética, y al resultado obtenido se le aplica el % asignado a ese criterio de evaluación.

La nota de este R.A. será la suma de las notas de los distintos criterios de evaluación. Para la calificación positiva del R.A, se deberá obtener una calificación de 5 en cada R.A.

Para la calificación final se le aplica el porcentaje asignado al R.A. y la suma de todos nos dará la nota final.

RECUPERACIÓN. CONTENIDOS MÍNIMOS.

Pasado el transcurso de cada evaluación, si al alumno le quedara pendiente por recuperar algún trabajo, podrá recuperarlo haciendo los trabajos que le faltan con el apoyo del profesor durante la evaluación.



El alumno que habiendo superado el número de faltas de asistencia, perdió el derecho a la evaluación continua, podrá recuperar las actividades pendientes y tendrá derecho a la prueba final.

Para la recuperación o ampliación de nota en el módulo, es necesario lo siguiente:

Parte teórica

Tendrá que realizar una prueba teórica de todo lo estudiado y la realización de un trabajo de un teórico-práctico estudiadas y posteriormente lo expondrá en clase.

Duración: 2 hora

Parte práctica

Realización de una manicura y pedicura corporal completas, pudiendo aplicar todas las técnicas solicitadas y ya estudiadas.